

Procès-verbal approuvé de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire Central Québec, tenue le mercredi 24 janvier 2024 à 19 h, au centre administratif, 2046, chemin Saint-Louis, Québec (Québec) G1T 1P4 et sur la plateforme TEAMS.

Présents :	Stephen Burke	Président
	Heather Clibbon	Commissaire (par visioconférence)
	Debbie Cornforth	Commissaire-parent (par visioconférence)
	Christian Falle	Commissaire-parent (par visioconférence)
	Debbie Ford-Caron	Commissaire (par visioconférence)
	André Gosselin	Commissaire
	Jessie Greene	Commissaire-parent (par visioconférence)
	Chantal Guay	Commissaire (par visioconférence)
	Jason Kilganan	Commissaire-parent
	Cameron Lavallee	Commissaire
	Ian O'Gallagher	Commissaire
	France Pedneault	Commissaire (par visioconférence)
	Stephen Pigeon	Directeur général
	Jean Robert	Vice-président
Absents :	David Eden	Commissaire
	Jo Rosenhek	Commissaire
	Jo-Ann Toulouse	Commissaire
Également		
Présents :	Jacob Dussault-Marcoux	Secrétaire de séance
	Stephane Lagacé	Directeur des Services éducatifs
	Vincent Laliberté	Secrétaire général
	Yves Lambert	Président, CQTA
	Anissa Landry	Directrice du Service des ressources financières
	Nancy L'Heureux	Directrice générale adjointe, Directrice du Service des ressources humaines
	Benoît Sévigny	Directeur des ressources matérielles et des technologies de l'information

24-01.01 Ouverture de la séance

Le président déclare la séance ouverte à 19h.

24-01.02 Déclaration de reconnaissance des terres autochtones

Nous aimerions commencer par reconnaître, honorer et respecter nos communautés des Premières Nations, les propriétaires traditionnels et les gardiens de la terre sur laquelle nous sommes réunis aujourd'hui.

24-01.03 **Adoption de l'ordre du jour**

Il est PROPOSÉ par C. Guay, APPUYÉ par J. Kilganan et RÉSOLU à l'unanimité d'adopter l'ordre du jour, tel qu'il a été distribué.

24-01.04 **Période de questions réservée au public**

Il n'y a eu aucune question du public.

24-01.05 **Période de questions réservée aux élèves**

Aucun élève n'était présent.

24-01.06 **Correspondance des élèves**

Le Conseil n'a reçu aucune correspondance de la part d'élèves.

24-01.07 **Plaintes**

Aucune plainte n'a été reçue.

24-01.08 **Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 13 décembre 2023**

Il est PROPOSÉ par H. Clibbon, APPUYÉ par I. O'Gallagher et RÉSOLU à l'unanimité d'adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des commissaires, tenue le mercredi 13 décembre 2023, tel que distribué.

La commissaire D. Ford-Caron et la commissaire-parent J. Greene se sont abstenues de voter.

24-01.09 **Affaires découlant des séances précédentes**

Il n'y a aucune affaire découlant des séances précédentes.

24-01.10 **Rapport du président**

Le président a fait parvenir aux commissaires, avant la tenue de la séance, un rapport portant sur les points suivants :

- Bonne année
- Réunion avec la Fondation Citadel – 21 décembre
- Entretien avec le QCT – 11 janvier
- Réunion sur l'ordre du jour – 12 janvier

24-01.11

Rapport du directeur général

Le directeur général s'est adressé en bonne et due forme aux membres du Conseil et leur a parlé des points suivants :

- a) Bilan actualisé des Services éducatifs
- b) Bilan actualisé du Service des ressources matérielles et des technologies de l'information
- c) Bilan actualisé du Service des ressources humaines
- d) Bilan actualisé du Service des ressources financières

La nécessité d'un nouvel auditeur a été évoquée, mais la restriction au bilinguisme rend plus difficile la recherche du cabinet adéquat. Toutefois, conformément à la recommandation du président, la langue ne devrait pas être une raison de refuser un candidat, surtout si l'on considère l'absence actuelle d'appels d'offres et le fait que la plupart des employés qui traitent avec les auditeurs peuvent parler français. Le commissaire Kilganan s'est demandé si cela entraînerait des changements dans la présentation des documents, mais le président a rassuré le conseil qu'aucun travail supplémentaire ne serait nécessaire puisque les documents sont déjà envoyés au MEQ en français. Les seules traductions auront lieu lors des correspondances ou des réunions.

- e) Bilan actualisé du Secrétariat général

Le secrétaire général a pris contact avec un avocat québécois dans le but de créer une fondation pour la CSCQ. Cette entité permettrait à la commission scolaire de recevoir des fonds d'autres fondations et de donner des reçus aux donateurs. D'autres mises à jour suivront lorsque l'entité sera créée.

24-01.12

Planification stratégique

N. L'Heureux présente la mise à jour des plans d'action et du plan d'engagement pour le mois de janvier.

24-01.13

Affaires nouvelles

- a) Plan triennal et actes d'établissement (adoption)

ATTENDU QUE l'article 211 de la Loi sur l'instruction publique stipule que chaque commission scolaire doit établir un plan triennal de répartition et de destination de ses immeubles;

ATTENDU QUE l'article 211 stipule également que, conformément au plan, des actes d'établissement doivent être délivrés à chacune des écoles et à chacun des centres qui y sont énumérés ;

24-01.13

Affaires nouvelles (suite)

a) Plan triennal et actes d'établissement (adoption) (suite)

Il est PROPOSÉ par C. Lavalée, APPUYÉ par A. Gosselin et RÉSOLU à l'unanimité; QU'en vertu de l'article 211 de la Loi sur l'instruction publique, la Commission scolaire Central Québec adopte le plan triennal et les actes d'établissement de ses écoles et centres pour les années scolaires 2024-2025, 2025-2026 et 2026-2027, tels que présentés.

b) Processus de gestion budgétaire 2024-2025 - Secteur de la jeunesse (dépôt)

Le processus de gestion budgétaire 2024-2025 pour le secteur jeunesse a été reçu à des fins de consultation. Le document final sera présenté pour adoption lors d'une prochaine réunion du Conseil des commissaires qui se tiendra le 21 février 2024.

c) Processus de gestion budgétaire 2024-2025 - Éducation des adultes et de la formation professionnelle (dépôt)

Le processus de gestion budgétaire 2024-2025 pour l'éducation des adultes et la formation professionnelle a été reçu à des fins de consultation. Le document final sera présenté pour adoption lors d'une prochaine réunion du Conseil des commissaires qui se tiendra le 21 février 2024.

24-01.14

Rapports des comités

a) Comité exécutif

Aucune rencontre n'a eu lieu.

b) Comité de parents

Aucune rencontre n'a eu lieu.

c) Comité consultatif des services aux EHDAA

Aucune rencontre n'a eu lieu.

d) Comité consultatif de transport

Aucune rencontre n'a eu lieu.

e) Comité de vérification

Aucune rencontre n'a eu lieu.

24-01.14

Rapports des comités (suite)

f) Comité d'évaluation du directeur général

Aucune rencontre n'a eu lieu.

g) Comité d'éthique et de gouvernance

Aucune rencontre n'a eu lieu.

h) Comité des ressources humaines

Aucune rencontre n'a eu lieu.

i) Comité d'allocation des ressources

Le directeur général, S. Pigeon, a présenté un rapport sur la réunion du CAR: près d'un demi-million de dollars ont été reçus pour le Plan de rattrapage et puisque la loi exige de partager une telle aide financière du gouvernement, une réunion de tous les directeurs généraux des neuf commissions scolaires anglophones a eu lieu la semaine dernière.

24-01.15

Association des commissions scolaires anglophones du Québec

a) Rapport du conseil d'administration

Il n'y a pas eu de nouvelle réunion depuis décembre, mais la prochaine portera sur le fait que la plupart des règles ne sont pas adaptées aux commissions scolaires, car elles sont destinées aux centres de services scolaires. L'ACSAQ rencontrera le ministre le 6 février et prévoit de présenter les réalités auxquelles sont confrontées les neuf commissions scolaires anglophones.

b) Rapports des comités

Aucun rapport n'a été fait.

24-01.16

Prochaine séance

La prochaine séance ordinaire du Conseil des commissaires aura lieu le mercredi 21 février 2024.

24-01.17

Période de questions

a) Public

Il n'y a eu aucune question du public.

24-01.17 **Période de questions (suite)**

b) **Commissaires**

La commissaire J. Greene a demandé l'aide du Conseil pour collecter des fonds en vue de la construction d'une nouvelle aire de jeux pour les écoles régionales de Riverside. Le président a répondu que, malheureusement, la commission scolaire ne participera pas à cette campagne car le budget est consacré à l'entretien plutôt qu'à de nouveaux investissements. Il existe un processus qui permet de jumeler des fonds avec le ministère de l'Éducation, ce qui a été fait au cours de la dernière décennie.

De même, la commissaire D. Ford-Caron a demandé quand et où la commission scolaire prévoyait de remettre en état la cour de récréation qui a été enlevée lors de l'agrandissement de l'école primaire régionale de Riverside. B. Sévigny, directeur des ressources matérielles, a répondu qu'une partie du budget est allouée au remplacement des éléments déplacés et à la réparation de la cour. Des ébauches de la nouvelle cour de récréation seront présentées au conseil dès qu'elles seront disponibles.

La commissaire D. Ford-Caron rappelle aux membres que jusqu'au 1^{er} février, 17 heures, les candidatures pour la médaille du gouverneur général peuvent encore être soumises. Il n'y a pas de limite au nombre de candidatures envoyées par une même école. Le président assure le conseil que tous les directeurs d'école ont été informés. Si des élèves de la CSCQ sont sélectionnés, le commissaire de ce quartier sera invité à représenter la commission scolaire.

24-01.18 **Session à huis clos**

Il n'y a eu aucune session à huis clos.

24-01.19 **Levée de la séance**

Il a été PROPOSÉ par D. Ford-Caron de lever la séance à 20h28.

Vincent Laliberté
Secrétaire général

Stephen Burke
Président

Approuvé le 21 février 2024.